

Washington, D.C., 12 junio de 2021

Doctor  
**IVÁN DUQUE MÁRQUEZ**  
Presidente de la República de Colombia  
Bogotá, D.C.

Respetado Presidente,

Tal y como lo hemos venido conversando desde hace un tiempo quiero manifestarle la indeclinable decisión de retirarme, a partir del 31 de julio del presente año, de la Embajada de Colombia en Washington, que usted tuvo el honor de confiarme desde el comienzo de su gobierno.

Le reitero mi gratitud, lealtad y compromiso con usted y su gobierno porque he sido testigo de primera mano de su liderazgo, su espíritu democrático y su perseverante amor por Colombia.

Nuevamente le agradezco su cariño, confianza y apoyo en estos años en los que vivimos vicisitudes tan difíciles e inusitadas como país y como planeta. Su serenidad, sentido del deber y dignidad se abrirán paso cuando de manera objetiva, y no en medio de esta pandemia de odio y desinformación, se pueda hacer un balance desapasionado de un gobierno que enfrentó con éxito y con respeto a las libertades democráticas enemigos externos e internos de enorme calado cuya intención era, y aún es, destruir nuestras instituciones y nuestro futuro.

Recuerdo que cuando me nombró como embajador me pidió que le cuidara su "casa" pues después de 12 años de vivir aquí usted considera Washington su segundo hogar. Le puedo decir que, a pesar de las dificultades internas, pues al igual que en Colombia acá también viven esa enfermedad de odio, polarización y desinformación, le entrego relaciones cuyo valor estratégico, comercial y político es bipartidista, es sano y sigue en ascenso en términos de cooperación, de entendimiento y de importancia para todos los factores de poder en Estados Unidos.

Las mezquindades de unos pocos que con cajas de resonancia en algunos medios en Colombia quisieron, y aún quieren, hacer daño a esta relación, no lograron su objetivo. Y espero en la reunión personal que tendremos en unos días hacerle un informe detallado de la gestión y los

logros obtenidos en estos casi 3 años de trabajo. Después haré un balance ante los medios no por un prurito personal sino por la importancia de esta relación estratégica para Colombia que hoy es más vital que nunca.

De nuevo, le estoy inmensamente agradecido por haberme dado esta oportunidad de servirle otra vez a Colombia, país que amo con todo mi ser y por el que seguiré luchando hasta el final de mis días.

Atentamente,



FRANCISCO SANTOS CALDERÓN